



IMPROVING THE QUALITY OF FINANCIAL REPORTS USING THE ZAHIR APPLICATION FOR FARMER'S GROUP TRIGONA KURANJI BEEREADERS, PADANG

PENINGKATAN KUALITAS LAPORAN KEUANGAN MENGGUNAKAN APLIKASI ZAHIR PADA KELOMPOK TANI PETERNAK LEBAH TRIGONA KURANJI PADANG

Laynita Sari¹, Renil Septiano², Dewi Zulvia³, Febryandhie Ananda⁴

^{1,2,3,4}Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi KBP, Padang

E-mail: laynitasari@akbpstie.ac.id¹

ARTICLE INFO

Correspondent

Laynita Sari
laynitasari@akbpstie.ac.id

Key words:

economy, Kuranji, trigona hone, zahir

Website:

<https://idm.or.id/JCS/index.php/JCS>

page: 80 - 85

ABSTRACT

The purpose of this community service activity (PkM) is to describe how to use the financial reporting application and implement the Zahir Accounting application in the Trigona Kuranji Padang beekeeping farmer group. They held the activity on Wednesday, October 19, 2022, Rimbo Tarok, Kuranji District, Padang City. The benefits of this activity are to help trigona Kuranji Padang beekeeping farmer groups to become successful MSME actors, increase productivity, orderly record every financial transaction through the Zahir Accounting application system so that they can obtain accurate information regarding financial position and performance, and help farmer groups trigona bee Kuranji Padang in developing its business. The forms of activities carried out are a form of training on the application of Zahir Accounting and mentoring programs regarding business activities and Zahir Accounting applications. With the application of the Zahir Accounting software, it will make it easier for the trigona Kuranji Padang beekeeper farmer groups to record transactions to improve the economy of the farmer groups.

Copyright © 2022 JCS. All rights reserved

INFO ARTIKEL	ABSTRAK
<p>Koresponden Laynita Sari <i>laynitasari@akbpstie.ac.id</i></p> <p>Kata kunci: <i>ekonomi, kuranji, madu trginona, zahir</i></p> <p>Website: <i>https://idm.or.id/JCS/index.php/JCS</i></p> <p>hal: 80 – 85</p>	<p>Tujuan kegiatan pengabdian kepada masyarakat (PkM) ini adalah mendeskripsikan bagaimana penggunaan aplikasi pencatatan laporan keuangan dan mengimplemetasi penerapan aplikasi <i>Zahir Acoounting</i> di kelompok tani peternak lebah trigona Kuranji Padang. Kegiatan diselenggarakan pada hari Rabu, 19 Oktober 2022 Rimbo Tarok, Kecamatan Kuranji Kota Padang. Manfaat dari kegiatan ini adalah untuk membantu kelompok tani peternak lebah trigona Kuranji Padang untuk menjadi pelaku UMKM yang sukses, meningkatkan produktivitas, tertib mencatat setiap transaksi keuangan melalui sistem aplikasi <i>Zahir Acoounting</i> sehingga dapat memperoleh informasi mengenai posisi keuangan dan kinerjanya secara akurat dan membantu kelompok tani peternak lebah trigona Kuranji Padang dalam mengembangkan usahanya. Adapun bentuk-bentuk kegiatan yang dilakukan adalah berupa pelatihan tentang pengaplikasian <i>Zahir Acoounting</i> dan program pendampingan mengenai aktivitas usaha dan aplikasi <i>Zahir Acoounting</i>. Dengan diaplikasikannya software <i>Zahir Acoounting</i> akan lebih memudahkan kelompok tani peternak lebah trigona Kuranji Padang dalam melakukan pencatatan transaksi sehingga dapat meningkatkan perekonomian para kelompok tani.</p> <p style="text-align: right;"><i>Copyright © 2022 JCS. All rights reserved</i></p>

PENDAHULUAN

Analisis Situasi

Laporan keuangan yang disajikan merupakan wujud pertanggungjawaban entitas kepada pihak-pihak yang membutuhkan baik meliputi pihak internal dan eksternal. Untuk memperoleh laporan keuangan yang relevan, handal, dan dapat dipercaya, maka setiap laporan keuangan harus mempunyai sistem dan diterapkan secara konsisten. Adanya standar dan sistem akuntansi yang baku akan mempermudah dalam penyajian laporan keuangan secara lengkap dan tepat waktu. Sehingga standar tersebut, diperlukan dalam pelaporan dan pertanggungjawaban laporan keuangan. Umumnya pencatatan laporan keuangan disajikan secara manual terutama bagi para pelaku UMKM yang berskala kecil. Sedangkan perusahaan yang berskala besar umumnya sudah menggunakan pencatatan dengan sistem keuangan yang sudah modern.

Pada umumnya pengusaha UMKM tidak menganggap suatu informasi tentang usaha merupakan suatu hal yang penting sehingga mereka mengabaikan informasi akuntansi tentang usaha mereka. Sementara untuk mencapai keberhasilan suatu usaha informasi akuntansi juga memiliki peranan yang penting. Informasi akuntansi dapat menjadi dasar yang andal bagi pengambilan keputusan-keputusan dalam pengelolaan usaha kecil, antara lain keputusan pengembangan pasar, penetapan harga, dan lain-lain. Selain itu juga pengelolaan keuangan perlu diperhatikan. Hal ini

diperlukan guna dapat memisahkan keuangan untuk keperluan pribadi dan keuangan untuk keperluan usaha. Ada juga beberapa keterbatasan lain yang dihadapi oleh UMKM dalam melakukan pencatatan akuntansi. Antara lain kurangnya disiplin namun rajin dalam melakukan pembukuan karena latar pendidikan yang tidak mengenal akuntansi, hingga tidak adanya dana untuk mempekerjakan akuntan atau membeli software akuntansi untuk mempermudah pelaksanaan dalam pencatatan akuntansi. Akuntansi adalah proses sistematis untuk mengolah transaksi menjadi informasi keuangan yang bermanfaat bagi para penggunanya. Akuntansi digunakan oleh perusahaan untuk menghasilkan informasi keuangan. Laporan keuangan akan digunakan oleh perusahaan untuk menentukan berbagai macam kebijakan. Informasi yang didapatkan dari laporan keuangan antara lain:

1. Informasi kinerja keuangan perusahaan
2. Informasi perubahan jumlah modal pemilik dalam suatu perusahaan,
3. Informasi posisi keuangan perusahaan terkait dengan sumber dana dan jenis penggunaan dana.
4. Informasi pemasukan uang (kas) dan pengeluaran uang (kas).

Informasi yang disediakan oleh catatan-catatan akuntansi tersebut berguna bagi pengambilan keputusan, sehingga dapat meningkatkan pengelolaan perusahaan. Berbagai informasi tersebut memungkinkan para pelaku UKM dapat mengidentifikasi dan memprediksi area-area permasalahan yang mungkin timbul, kemudian mengambil tindakan koreksi tepat waktu. Tanpa informasi akuntansi, masalah-masalah yang sedianya dapat dihindari atau dipecahkan justru menjadi penyebab kebangkrutan usaha tersebut. Untuk itu, penting sekali bagi pengusaha untuk dapat membaca dan menafsirkan informasi akuntansi. Tidak hanya setiap pengusaha dapat menghitung untung ruginya, akan tetapi yang paling penting untuk dapat memahami makna untung atau rugi bagi usahanya. Namun kenyataannya, kebanyakan pengusaha kecil di Indonesia tidak menyelenggarakan dan menggunakan informasi akuntansi dalam pengelolaan usahanya. Para pengusaha kecil dan menengah biasanya hanya mengerjakan pembukuan sebatas pencatatan pendapatan dan pengeluaran saja. Hal ini disebabkan adanya beragam keterbatasan yang dimiliki pengusaha kecil tersebut. Contohnya seperti latar belakang pendidikan yang tidak mengenal mengenai akuntansi atau tata buku, kurang disiplin dan rajinnya dalam pelaksanaan pembukuan akuntansi, hingga tidak adanya kecukupan dana untuk mempekerjakan akuntan untuk mempermudah pelaksanaan pembukuan akuntansi. Hal-hal semacam ini merupakan faktor yang sulit dipisahkan dengan lingkungan pengusaha UMKM.

Guna meningkatkan kualitas sumber daya manusia dalam hal pencatatan laporan keuangan pada pelaku Usaha Kecil Menengah Mikro (UMKM) maka hadir lah aplikasi Zahir. Konsep aplikasi Zahir ini sebagai media bagi para pelaku UMKM untuk melakukan pencatatan yang modern dan tidak lagi manual. Konsep ini juga merupakan solusi yang dapat diwujudkan untuk membantu para pelaku UMKM dalam membuat laporan keuangannya. Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan kualitas sumber daya manusia pelaku UMKM dalam hal pencatatan laporan keuangan dan semakin efektif serta efisiennya dalam pembuatan laporan keuangan, sehingga fungsi dari laporan keuangan dapat dimaksimalkan bagi para pengguna laporan keuangan baik internal maupun eksternal.

Program Studi Akuntansi, Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi KBP Padang dalam setiap semester melaksanakan tri dharma perguruan tinggi, salah satunya adalah pengabdian kepada masyarakat. Pada semester ini kami melaksanakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat pada kelompok tani peternak lebah trigona di Rimbo Tarok Gunung Sarik, Kecamatan Kuranji Padang. Ini merupakan lanjutan dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat sebelumnya yang sudah pernah kami lakukan.

Kegiatan pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk mendeskripsikan bagaimana penggunaan aplikasi pencatatan laporan keuangan di kelompok tani peternak lebah trigona Kuranji Padang, mendeskripsikan implementasi penerapan aplikasi Zahir di Kelompok Tani Peternak Lebah Trigona Kuranji Padang.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan dilaksanakan dengan melakukan diskusi dan tanya jawab terhadap para kelompok tani peternak madu trigona dalam pembuatan laporan keuangan. Kemudian memberikan pelatihan tentang pengaplikasian *zahir accounting*, dan program pendampingan mengenai aktivitas usaha dan aplikasi *zahir accounting*. Kegiatan pengabdian masyarakat ini dilaksanakan pada Semester Ganjil Tahun Akademik 2022/2023, tepatnya Rabu, 19 Oktober 2022. Tempat pelaksanaan pengabdian masyarakat ini adalah Rimbo Tarok, Kecamatan Kuranji Kota Padang.

HASIL KEGIATAN

Kegiatan Pengabdian Masyarakat untuk jurusan Akuntansi Semester Ganjil 2022/2023 dilaksanakan pada hari Rabu, 19 Oktober 2022 yang bertempat di Rimbo Tarok, Kecamatan Kuranji Kota Padang. Kegiatan diawali sebelumnya dengan survei ke lokasi mitra. Tujuannya adalah untuk mengidentifikasi dan mencari tahu permasalahan yang ditemui pada kelompok tani ini. Setelah didapatkan informasi ini barulah pada tanggal 19 November 2022 kami mendatangi kelompok tani tersebut.

Usaha ternak lebah trigona ini diketuai oleh Bapak Syaiful Bahri. Usahanya diberi nama "Sahabat Madu". Kelompok tani ini juga tergabung ke dalam ILMI (Inspirator Lebah Madu Indonesia). Kelompok tani ini juga merupakan binaan dari Dinas Kehutanan Sumatera Barat. Informasi dari Bapak Syaiful Bahri, karena banyaknya pelanggan dan transaksi keuangan dari penjualan madu trigona ini, Bapak Syaiful Bahri mengeluhkan kesulitan dalam pencatatan transaksi keuangannya. Selama ini untuk menghitung untung atau rugi dari usahanya dilakukan secara manual.

Dalam kegiatan PKM ini kami melakukan mencari solusi untuk mengatasi masalah yang dikeluhkan oleh Bapak Syaiful. Kami memperkenalkan sebuah software akuntansi yang dapat membantu Bapak Syaiful dalam pembuatan laporan keuangan, kemudian memberikan pelatihan tentang pengaplikasian *zahir accounting*, dan program pendampingan mengenai aktivitas usaha dan aplikasi *zahir accounting*. Beberapa dokumentasi berupa foto kegiatan, disajikan pada gambar-gambar di bawah ini.



Gambar 1. Foto Sosialisasi dan Pengenalan Aplikasi *Zahir Accounting*



Gambar 2. Foto Bersama Tim Dosen Pengabdian STIE AKBP dengan Kelompok Tani Peternak Lebah Madu Trigona

SIMPULAN DAN SARAN

Simpulan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat tentang pelatihan pencatatan dan pelaporan keuangan dengan *Zahir Accounting* ini mendapat respon yang sangat baik dari kelompok tani peternak lebah trigona. Hal ini dapat dilihat dari suasana yang hangat dan akrab serta antusias pekerja untuk bertanya tentang hal-hal yang kurang mereka pahami, dan kami menjelaskan secara bergantian. Dengan menggunakan *Zahir Accounting* dapat memperbaiki kualitas pencatatan dan pelaporan keuangan. Kami juga memberikan pendampingan mengenai aktivitas usaha dan aplikasi *Zahir Accounting*.

Saran

Kami menyarankan kepada pemilik langsung menggunakan aplikasi *zahir accounting* ini dan dengan diaplikasikan *software* Akuntansi Zahir, akan memudahkan dalam melakukan pencatatan transaksi sehingga dapat meningkatkan perekonomian para kelompok tani.

DAFTAR PUSTAKA

Anggraini, A. D. 2020. Peningkatan Kualitas Laporan Keuangan dengan Menggunakan Aplikasi *Zahir Simply* pada Usaha Mikro Kecil Menengah di Desa Gedangsewu Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung.

Hakim, L., Saefudin, D. F., Suhardi, S., Ratnawati, R., Witriani, W., & Meiliani, D. J. J. A. E. d. B. 2021. Pelatihan Pencatatan dan Pelaporan Keuangan dengan *Zahir Accounting* di Yayasan Raudhah Syarifah Kabupaten Purwakarta. 1(2), 105-113.

Kurniawan, T. A. 2020. Sistem Informasi Akuntansi dengan *pendekatan simulasi*: Deepublish.

www.zahiraccounting.co